
LEADER - Dokumentation des Auswahlverfahrens 

NIEDERSCHRIFT 
ÜBER DIE 15. SITZUNG DES FÖRDERRATES IN DER LEADER-FÖRDERPERIODE 2014-2020 

DER REGIONALENTWICKLUNGSGESELLSCHAFT MITTLERES FULDATAL (LAG) 

am 
26. März 2018 im Sitzungssaal der Gemeinde Guxhagen 

 
  
Die Einladung zur Sitzung erfolgte mit Schreiben vom 21.03.2018. Sie ist den Vertretern des 

Förderrates rechtzeitig zugegangen. 

Die Sitzung wird von Herrn Bürgermeister Slawik, Vorsitzender der LAG sowie des Förderrates, um  

15.05 Uhr eröffnet. Die Beschlussfähigkeit des Förderrates wird festgestellt.  

 

Anwesende Vertreter: 

Öffentlich Privat Zivil 

Herbert Vaupel  Klaus Stiegel 

Manuela Reiser Dr. Thomas Büttner Gisela Kuhnert 

Edgar Slawik Angelika Horstkotte-Pausch Sabine Wunderlich 

Mario Gerhold Volker Wagner Sabine Knobel 

 

Beratende Vertreter:  

Marion Karmann, Regionalmanagerin 

Kornelia  Rübenkönig 

Gast:  Volker Komiske, Frau Wagner, Herr Beckmann (beide Bewilligungsstelle SEK), Herr 

Bürgermeister Ingo Böhm, Herr Bürgermeister Volker Steinmetz 

 

 

Entschuldigte Vertreter:  Herr Knoth, Herr Lange, Herr Boucsein, Herr Tigges 

 

Beginn:  15.10 Uhr 

 

TAGESORDNUNG: 

 

TOP 1: Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende Edgar Slawik begrüßt die anwesenden Gäste und Mitglieder des Förderrats, stellt 
die Beschlussfähigkeit fest und übergibt das Wort an Frau Karmann. 
Frau Karmann begrüßt insbesondere Frau Wagner und Herrn Beckmann von der Bewilligungsstelle 
des Schwalm-Eder-Kreises. Frau Wagner tritt die Nachfolge von Frau Lange-Heinmüller an. 
Herrn Volker Komiske, von der Kreissparkasse des Schwalm-Eder-Kreises, der über Jahre als 
beratendes Mitglied im Förderrat tätig war, dankt Frau Karmann für seinen Einsatz und 
verabschiedet ihn mit einem kleinen Blumenarrangement. Herr Komiske ist im vergangenen Jahr in 
Ruhestand getreten und wird künftig von seinem Nachfolger, Herrn Ingo Lange, im Förderrat 
vertreten.  
 

TOP 2: Konstituierung des Vorstandes und des Förderrates 

In der Mitgliederversammlung am 15. März 2018, wurden der Vorstand und der Förderrat neu 
gewählt. Ausgeschieden als 2. Vorsitzende ist Frau Gitta Hentschker-Kranixfeld, als Nachfolgerin 
wurde Frau Sabine Knobel gewählt. Frau Knobel ist seit drei Jahren Mitglied des Förderrates. Im 
Förderrat wird Frau Hentschker-Kranixfeld von Frau Gisela Kuhnert, Vorsitzende des Elternvereins 
SEK, für den Bereich Jugend und Familie ersetzt. 
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Frau Karmann informiert über die Neubesetzung der Personalstelle für Frau Rübenkönig durch Frau 
Sindy Marx ab 01.04.2018. Frau Rübenkönig wird zum Ende des Jahres in Ruhestand gehen. Die 
Stellenausschreibung erfolgte im Herbst 2017 mit Vorstellungsgesprächen im Januar 2018.  
 
TOP 3: Projektbesprechung und Priorisierung 

Allgemein:   Budget -  Projektbesprechung - neue Richtlinie 

 

Budget 

Frau Karmann informiert das Gremium über die im März statt gefundene Arbeitssitzung in Gießen-

Kleinlinden. Das Förderbudget 2018 beläuft sich gem. Mitteilung vom 21.3.2018 auf 294.720 Euro. 

Dies ist bis zum 15.10.2018 zu belegen. Die HH-Mittel belaufen sich auf 35.600,00 Euro. Diese sind bis 

Juni zu belegen. Das Land Hessen hat überdies eine positive Rückmeldung mitgeteilt, dass die 

Ausgabereste die Regionen nicht negativ belasten. 

Projektbesprechung 

Über das Regionalmanagement wurden dem Land Hessen folgende Vorhaben gemeldet: 

Regionales digitales Geschichtsarchiv, welches heute zu priorisieren ist, Auftakt Car-Sharing-

Infoveranstaltung, eine Kooperation zum Flusstourismus, Wohnmobilstellplätze Felsberg, 

Umnutzung Bahnhof Guxhagen, Tagespflege Körle, Etablierung Elternvertretungssystem,  

Betriebserweiterung/Existenzgründungen. Frau Karmann fragt den jeweiligen Projektstand ab.  

Wohnmobilstellplätze Felsberg_ Bgm Steinmetz informiert, dass die Planung beauftragt wurde und er 

mit einer Umsetzung bis Oktober rechnet. 

Umnutzung des Bahnhofs in Guxhagen_ Bgm Slawik berichtet über die, die geänderten GVFG 

Förderkriterien und dem geplanten Nutzungsstand. 

Tagespflegeeinrichtung Körle_Bgm Gerhold informiert, dass im 3. Quartal 2018 der Bauantrag 

gestellt werden soll und mit einem Baubeginn in 2019 zu rechnen ist. 

Etablierung Elternvertretungssystem_ Frau Kuhnert berichtet, dass der Antrag mit der Begründung 

Personalkosten werden nicht gefördert, abgelehnt wurde. Weitere Vorgehensweise konnten noch 

nicht geregelt werden. 

Der potenzielle Existenzgründer aus Felsberg hat sich nicht mehr gemeldet, Herr Steinmetz will 

nachfragen. 

Umnutzung der Alten Schule in Schnellrode_Aus einer Pressemeldung der HNA vom 24. März ergeht, 

dass das Vorhaben umgesetzt werden soll. Dem Projekt wurde vom Förderrat in der 9. Sitzung vom 

15.03.2017 als exemplarisches Projekt zur Umnutzung von DGH’s zugestimmt und zwischenzeitlich 

vom Projektträger zurückgezogen. Die veröffentlichte Aussage zur LEADER- Förderung wurde ohne 

Rücksprache mit der Regionalmanagerin vorgenommen. Somit sind viele Fragen offen (Projektträger, 

Investitions- und Fördersumme). Das Vorhaben kann dem Förderrat wieder vorgelegt werden. Der 

Förderrat beschließt, dass dem Projektträger eine Frist zur Wiedervorlage bis spätestens zum 30. Mai 

gesetzt wird. Desweiteren soll kein weiteres Vorhaben dieser Art über das LEADER-Programm 

unterstützt werden.   

Ars Natura App_Eine weitere Projektidee liegt mit einer App zur Verankerung des Ars Natura in 

der TAG, vor. 
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Für einen Pumptrack (Radtrialstrecke) wurde eine Ideenbeschreibung eingereicht. Das Vorhaben soll 

für Jugendliche und Schüler sein. Dieses Projekt soll in der Nähe der 3 Burgen Schule in Felsberg 

angesiedelt werden. Der Frage nach einer Ausstrahlung in die Region muss geklärt werden. Eine 

konkrete Planung zu diesem Projekt liegt noch nicht vor.  

Herr Böhm informiert über die Bestrebung, eine Anbindung an den ARS Natura von Morschen und 

zum Grimm-Wanderweg herbeizuführen. 

Frau Karmann vermeldet, dass zu Jahresbeginn weitere Projektanmeldungen privater Träger 

vorlagen aber zurückgezogen wurden. Aus betriebsbedingten Gründen soll eine rasche Umsetzung 

erfolgen, von einer Antragstellung wurde von den Trägern daher abgesehen.  

Neue Richtlinie 

In der Programmlaufzeit wurde die Richtlinie geändert. Die neue Richtlinie wird für April erwartet. 

Diese integriert auch zwei neue Maßnahmenbereiche zur  

1. Förderung von Ferienwohnungen und  

2. für Kleinstunternehmen in der Daseinsvorsorge.  

Herr Beckmann erläutert zur Förderung der Ferienwohnungen, dass ausschließlich die Umnutzung 

von Bestandsgebäuden gefördert wird. Die Mittel kommen aus GAK-Mitteln. Ein Votum des Rates ist 

ausreichend.  

Im Bereich der Kleinstunternehmen richtet sich die Höhe der Förderung nach der Schaffung von 

Arbeitsplätzen und Ausbildungsplätzen. Die Maximalförderung liegt bei 200 Tausend Euro. 

Voraussichtlich erfolgt für beide Förder-Bereiche der Aufruf des Ministeriums im April d.J. 

Einreichfrist wird mit Ende August d.J. angegeben. 

 

Projektpriorisierung 

Das Regionale Digital Archiv liegt zur Priorisierung vor. Die Bewilligungsreife wurde im Vorfeld über 

die BWS bestätigt, ein vorzeitiger Projektbeginn ist ausgeschlossen.  

Frau Karmann erläutert das Regionales digitale Geschichtsarchiv. Das Archiv wird mit einer 

gemeinsamen technischen Plattform konzipiert, an welches die lokalen selbständigen 

Archivdatenbanken angedockt werden. So wird gewährleistet, dass z.B. eine Themensuche über alle 

angebundenen lokalen Archive möglich wird. Die technische Umsetzung soll in 2018 und 2019 

erfolgen. Die Betreuung und Koordinierung über das Regionalmanagement wird bis 2022 

vorgesehen. 

Aus dem Plenum ergehen Anregungen für weitere Überlegungen. Dr. Büttner wünscht sich, das 

System des Marburger Archivs, welches dem Gensunger Geschichtsverein zugrunde liegt, zu 

integrieren. Frau Karmann gibt zu bedenken, dass das Marburger Archivierungssystem wichtig und 

richtig ist, aber für das vorgenannte Projekt und den suchenden Normal-Bürger, der im Internet surft, 

zu hochschwellig ist. Für das Interesse der Bevölkerung werden einfache Suchmodi benötigt. Mit 

einer niedrigschwelligen Suche und Sortierung nach Thema, Zeit und Ort funktioniert ein rasches 

Finden von Informationen und garantiert einen Erfolg zur Suche des Internetnutzers. Damit soll die 

Neugier und das Interesse am Archiv gefördert und gewährleistet werden. Frau Horstkotte-Pausch 

wünscht sich, dass Jugendliche und Schulen eingebunden werden. Frau Karmann bestätigt dies und 

plädiert allerdings dafür, alle weiteren wünschenswerten und optionalen Möglichkeiten schrittweise 
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zu vollziehen, um die ehrenamtlich Aktiven vor Überforderung zu schützen. Hierbei sollte auch das 

Hauptamt das Ehrenamt aktivieren, stützen und fördern.  

 

Beschluss: 

Das Vorhaben wird einstimmig befürwortet. Mit 43 Punkten erhält das Projekt die erste Priorität.  

  

TOP 4: Verschiedenes 

Bgm Vaupel wünscht sich eine bessere Zusammenarbeit zwischen der TAG und der Leader Region. 

Durch eine bessere Vernetzung beider Konzeptionen könnten gemeinsame Projekte im Tourismus 

wie in den Aktivbereichen Rad-, Wandern und Flusswandern erfolgreich auf den Weg gebracht 

werden. Volker Steinmetz bestärkt dies, miteinander in regelmäßigen Abständen Treffen zu 

einzurichten, um gemeinsam die Region zu stärken. Frau Knobel wünscht sich dies auch über die TAG 

hinaus. Mario Gerhold bestätigt dies. Das Schlusswort von Bgm Vaupel ist, ein Miteinander, dabei 

sollte die TAG auf die Geschäftsführung der Leader-Region zukommen. 

Frau Horstkotte-Pausch schlägt u.a. vor über die Arbeit der TAG, analog der in 2017 durchgeführten 

Projektreise, zu berichten, da auch hier bisher LEADER-Mittel einflossen.  

 

Regionalmanagerin Karmann und Vorsitzender Slawik bedanken sich bei den Teilnehmern der 

heutigen Sitzung für die konstruktive Mitarbeit, wünschen allen ein frohes Osterfest und schließen 

die Sitzung. 

 

Sitzungsende: 16:30 Uhr 

 

 

Unterschriften:  

 

 

 

Vorsitzender        Schriftführer 


